



SOCIAL

## Des jeunes de la mission locale imaginent un tiers lieu

Après dix jours de travail, trois jeunes accompagnés par la mission locale ont présenté à l'espace Bouchardon un projet de création de tiers lieu. Initié dans un cadre pédagogique, cet espace pourrait voir le jour.

« Nous voulons un espace pour créer du lien social et favoriser l'échange », soutient Pierre Boyer, un jeune suivi à la Mission locale. Pour se faire, il a imaginé, avec deux camarades, un tiers lieu qui a été présenté devant des élus à l'espace Bouchardon. Un tiers lieu regroupe dans un même endroit différentes activités, entre travail et loisirs.

Ce projet pédagogique de création d'entreprise a été réalisé en collaboration avec deux autres jeunes accompagnés par la Mission locale : Nassima Zuka et Ryan Henry. Pour leur tiers lieu, les trois entrepreneurs en herbe ont imaginé des pièces à thèmes. Pour le divertissement, ils ont pensé à une cuisine pour organiser des ateliers, un espace culture avec des livres et des CD, un coin jeux vidéo et de société ou encore une salle de sport. Pour le côté professionnel, ils envisagent une pièce pour aider à la recherche d'emploi et une autre pour travailler. « Nos valeurs résident dans la convivialité, le partage et l'entraide », soutient Nassima Zuka.

**Economie sociale et solidaire**  
« Vous avez acquis une méthode de projet en 35 heures. En vous rencontrant la semaine dernière, je n'aurais jamais imaginé que vous réalisiez un travail de cette envergure », complimente Aline Collot, chargée de



Un tiers lieu vise à favoriser le lien social en regroupant dans un même endroit plusieurs activités, autant de loisirs que professionnelles.

la Fabrique à projets Haute-Marne. Pour cette création d'entreprise fictive, mais digne d'être proposée devant un banquier, les jeunes de la Mission locale ont disposé de dix jours. Ils ont travaillé sur différentes étapes d'un business plan : étude de marché, communication, stratégie de lancement et projection financière. Au-delà de se familiariser avec le monde entrepreneurial, ils ont découvert l'économie sociale solidaire (ESS). « L'ESS apporte de la convivialité », juge Ryan Henry. De son côté, Nassima Zuka y apprécie « le contact avec les gens ». L'ESS propose une approche diffé-

rente de l'économie. Sa vision est centrée sur une recherche d'utilité collective, une lucrativité limitée - en réinjectant les capitaux dans l'entreprise au lieu de verser des dividendes à des actionnaires - et une gouvernance démocratique.

« Un lieu d'échange manque » Pour les trois jeunes, la semaine a été riche en savoir-faire et être. « J'ai l'impression que Nassima est transformée, qu'elle va écrire », apprécie Marie-Neige Fonseca, sa conseillère de la Mission locale. De son côté, l'intéressée met en avant l'apprentissage de nouvelles connaissances. « Ça m'a donné une idée de ce qu'est la création d'entreprise. Maintenant, je connais les démarches. » De son côté, Pierre Boyer déclare que l'expérience l'a aidé à « améliorer sa capacité à travailler en équipe ».

D'après les résultats de l'étude de marché, les Chaumontais se déclarent favorable à la

création d'un tiers lieu. Idem pour l'audience venue écouter la présentation. « Vous êtes la première pierre à l'édifice », affirme Aline Collot de la Fabrique à projets. Le projet pédagogique maintenant terminé, le futur de ce potentiel tiers lieu se trouve entre les mains des politiques.

« Un lieu d'échange manque à Chaumont », déplore Séverine Marolliet, cheffe de projet cohésion sociale et santé à l'Agglomération. En janvier prochain, de nouveaux groupes de travail doivent plancher sur le sujet. De quoi donner des espoirs pour son aboutissement. Une reconnaissance certaine du travail des trois jeunes. « Ça serait vraiment bien que cela se crée, on a besoin d'un lieu comme ça à Chaumont », espère Pierre Boyer.

**Julia Guinamad**  
j.guinamad@jhm.fr

### Coup de flash

## Ils soutiennent Emmanuel Macron



Des élus qui soutiennent Emmanuel Macron.

Dernièrement, plusieurs élus de la Ville ainsi que Bérandère Abba, secrétaire d'Etat, et Sylvain Tempier, député de la Haute-Marne, ont décidé de mettre en place un comité de soutien à l'éventuelle candidature d'Emmanuel Macron. Thierry Alonso, élu en charge de la sécurité et de la vie quotidienne à Chaumont, en fait partie. « Nous répondons à l'appel des 300 maires qui soutiennent Emmanuel Macron. Nous sommes une quinzaine déjà dans ce comité et nous savons que cela va s'étoffer. Nous voulons fédérer d'autres personnes et dépasser les clivages partisans. Notre idée est la même que celle du Président : prendre ce qui marche des deux côtés et faire fonctionner les choses bien. » L'élu insiste sur le fait que ce comité veut mon-

trer une politique au service de l'ensemble de la société. « Depuis quatre ans et demi, beaucoup de choses ont été faites pour le pouvoir d'achat des Français, avec des mesures sociales comme des primes, des soutiens envers les entreprises et les salariés lors de la crise sanitaire. » Thierry Alonso souligne que les gens de tous les horizons sont les bienvenus dans ce comité de soutien. « Il n'y a pas l'étiquette En Marche sur ce comité. J'y participe bien volontiers, point final. Nous serons présents lors de la venue de Christophe Chosserot, maire de Maxéville, conseiller régional et membre du bureau exécutif de La République En Marche ce samedi 4 décembre au marché des Halles pour une opération de tractage. »

VIE RELIGIEUSE

## A la paroisse Saint-Jean-Baptiste

Pour la paroisse Saint-Jean-Baptiste, deuxième dimanche de l'Avent, samedi 4 décembre, à 18 h 30, messe à l'église Notre-Dame. Dimanche 5 décembre, à 10 h 30, messe à l'église Notre-Dame. Lundi 6 décembre, à 15 h, rencontre du Mouvement chrétiens des retraités et à 20 h 30, rencontre du catéchuménat adultes, au centre paroissial. Messes et offices en semaine : à 8 h 30, à la chapelle Notre-Dame, mardi, mercredi, jeudi, vendredi et samedi, à 18 h, à la chapelle Notre-Dame, lundi, mardi, mercredi, vendredi, à 10 h, à la chapelle de l'hôpital, le samedi. Le mercredi, à 17 h, adoration à la chapelle Notre-Dame. Confessions, le vendredi, de 17 h à 18 h et le samedi, de 11 h 15 à 12 h, à la chapelle Notre-Dame.

**JHM avs** Des professionnels à votre service pour paraître dans cette rubrique 03 25 03 86 40

**Speedy** VIDANGE + FILTRE 55€ (hors TVA) 34, av. du Maréchal-Leclerc CHAUMONT 03 25 02 07 07

**MICHEL** Ouvert du lundi au jeudi 8h-12h - 13h30-17h30 vendredi 8h-12h - 13h30-17h et le samedi 8h-12h. Fers, tôles, grillages Tubes, raccords PVC et inox Plomberie, Chauffage Adhésion d'usage Electrique. Vente de granulés de bois. 52900 LANQUES-SUR-ROGNON (8 km de Nogent) Tél. 03.25.31.93.07 - Fax 03.25.31.95.77 - mmsc24@orange.fr

**ONE FLOOR EUROPE** SOLIDE CLICK 30 LAMES PVC rigide clipsable avec sous-couche intégrée 1,30 mm de couche d'usure. Lots de 20-28 et 30 m<sup>2</sup> 38€ m<sup>2</sup> à partir de 27€ m<sup>2</sup>. Plusieurs coloris disponibles. **DECO'REV** Papier peint - Peinture - Moquettes - Sols... 115, AVENUE DE LA REPUBLIQUE - CHAUMONT - 03.25.03.23.92. Lundi - 14 h - 19 h, Du mardi au vendredi : 9 h - 12 h / 14 h - 19 h, Samedi : 10 h - 12 h / 14 h - 18 h.

### L'info en +

## La soupe des chefs pour le Téléthon

Le Lions Club de Chaumont Champagne participe cette année encore au Téléthon avec sa traditionnelle Soupe des chefs collectée auprès de restaurateurs chaumontais qui fournissent gracieusement une soupe à leur convenance. Ce sera ce samedi 4 décembre sous les Halles, de 8 h à 12 h, tant qu'il y aura de la soupe à vendre.

La soupe Angélique est un velouté au parmesan que chaque membre du club peut préparer chez lui, en mémoire d'Angélique. La boulangerie Rose fournit gracieusement des croûtons. Mac Do est partenaire du club pour les gobelets. Gamm Vert fournit les bouteilles en verre pour les soupes. Les établissements haut-marnais suivants participent : Le Terminus, Les Remparts, La Grange à Colombey-les-Deux-Eglises, Thévenin traiteur, Le Grain de sel, La Montagne à Colombey, Le Wine note, Le Restaurant d'à côté, L'inter'val à Colombey, Le Sherwood. Les recettes seront intégralement reversées au bénéfice du Téléthon, comme tous les ans.

## Un concert pour le Téléthon

Dans le cadre du Téléthon, un concert de Trioceltic (musiciens du Bagad Café) aura lieu ce samedi 4 décembre, à 16 h 30, à la résidence Eugène-de-Baudel. Il y aura aussi une vente de vin chaud et de gaufres de 14 h à 18 h, samedi 3 et dimanche 4 décembre.

CULTURE

## Spectacle annulé

Pour des raisons indépendantes de sa volonté l'association Fugue à l'Opéra est contraint d'annuler son spectacle intitulé Le Bestiaire baroque, prévu initialement le 7 décembre, à 20 h 30, à la salle des fêtes.

ARTS VIVANTS 52 PROPOSE DE L'ART #1 A L'ÉTAL SAMEDI 11/12 CHAUMONT MARCHÉ DES HALLES IIIH HÔTEL DE VILLE 16H. CRIEUR DE RUE - GÉRALD RIGAUD // MUSIQUE - YACAS GROOVY BAND